Fecha 28/08/2024 Audiencia 48.450 **ECONOMIA** Sección: Vpe: \$4.922 Tirada: 16.150 Frecuencia: DIARIO

Vpe pág: \$8.861 Difusión: 16.150 Vpe portada: \$8.861 Ocupación: 55,55%

Pág: 24



En el acumulado del último año, las visitas desde Brasil superan en 26% a las registradas en 2019. Autoridades y la industria exploran medidas para mantener la actividad.

POR RODOLFO CARRASCO

La nieve, precios convenientes y los paisajes han sido algunos de los principales factores que han impulsado el turismo durante esta temporada de invierno en el país y cuya conjugación ha transformado a julio en el mejor mes de la historia para la llegada de visitantes desde Brasil.

En el citado período, arribó al país un récord de 142.782 brasileños, lo que representa un incremento del 100% en comparación con el mismo lapso de 2023 y un 67% más que en 2019, o sea, el escenario previo a la pandemia.

Dado lo anterior, en los primeros siete meses del año ingresó a territorio nacional un 34,3% más de turistas provenientes de la nación más grande de América del Sur frente al mismo periodo de 2019 y un alza 82,4% en el último año.

"La motivación principal del turista brasileño son las actividades de nieve", señaló la subsecretaria de Turismo, Verónica Pardo, y, por lo mismo, explicó que están desarrollando una serie de acciones tácticas conjuntas para que visiten Chile durante todo el año. Por ejemplo, mencionó la firma de un convenio con el Presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, hace algunas semanas, así como la participación en ferias y eventos internacionales, road shows y capacitaciones, entre otros, para seguir fortaleciendo la industria turística, su oferta y la conectividad entre ambas naciones

Junto con destacar este repunte, la presidenta ejecutiva de Fedetur, Mónica Zalaquett, también mencionó el arribo que se verificó de 151 mil argentinos durante julio.

Las dos nacionalidades, de hecho, constituyeron el 50% del total de llegadas internacionales en el séptimo mes del año.

"Chile tiene una oferta atractiva y variada", realzó Zalaquett, lo que adelantó "permite proyectar que este año cerraremos con una



recuperación total de los niveles previos a la pandemia"

La dirigenta señaló que "la tendencia actual es que los turistas están realizando viajes de corta distancia, lo cual debemos capitalizar impulsando la llegada de visitantes de países de la región



mediante campañas de promoción permanentes dirigidas a esos mercados que buscamos atraer"

Zalaquett precisó que el país tiene una atractiva y variada oferta y productos para incentivar a que las visitas se realicen en distintas épocas del año, para lo cual "es clave

promover la oferta enoturística, astroturística, Patagonia y desierto; experiencias que han demostrado ser muy valoradas por los turistas brasileños"

Cerca de niveles prepandemia

En julio, Chile recibió un total de 460.267 extranjeros, lo que implicó un crecimiento de 72% en relación al mismo mes del año anterior y un 22% más que en julio de 2019, antes de la pandemia.

En el acumulado del año, la cifra alcanza a 2,8 millones, es decir, 36% más que hace un año y apenas una caída del 1% si se contrasta con los registros de los mismos meses de 2019.

A su vez, el acumulado móvil de 12 meses llegó a 4,48 millones de turistas, solo 1% por debajo de los niveles previos a la emergencia generada por el Covid-19, lo que sugiere que Chile está a punto de igualar las cifras de llegadas registradas antes de la crisis sanitaria.